

Forschungsförderung durch Stiftungen

Im Folgenden stellen wir Ihnen kurz einige der gemeinnützigen Stiftungen privaten Rechts vor, die Forschung fördern.

Alexander von Humboldt-Stiftung

Die Stiftung betreibt Personenförderung. Sie vergibt Stipendien für deutsche und ausländische Wissenschaftler so wie Wissenschaftspreise.

Weitere Informationen: <http://www.humboldt-foundation.de>

Geschwister Boehring Ingelheim Stiftung

Die Geschwister Boehringer Ingelheim Stiftung für Geisteswissenschaften vergibt ausschließlich Druckkostenzuschüsse für wissenschaftliche Werke.

Weitere Informationen: <http://boehringer-geisteswissenschaften.de>

Deutsche Bundesstiftung Umwelt

Die Deutsche Bundesstiftung Umwelt fördert innovative beispielhafte Projekte zum Umweltschutz. Sie fördert Projekte aus den Bereichen Umwelttechnik, Umweltforschung, Naturschutz und Umweltkommunikation.

Weitere Informationen: www.dbu.de

FAZIT-Stiftung

Es werden sowohl Promotions- als auch Habilitationstipendien (Abschlusstipendien) vergeben und die FAZIT-Stiftung unterstützt Wissenschaftler/innen durch, Reise- und Druckkostenzuschüsse.

Weitere Informationen: <http://www.fazit-stiftung.de>

Fritz Thyssen-Stiftung

Die Stiftung fördert im Rahmen ihres Förderungsprogramms zeitlich übersehbare Forschungsvorhaben und unterstützt kleinere wissenschaftliche Tagungen. Sie vergibt auch Stipendien an junge Wissenschaftler/innen, die ihre Hochschulausbildung bereits mit der Promotion abgeschlossen haben und finanziert mehrere internationale Stipendien- und Austauschprogramme.

Weitere Informationen: <http://www.fritz-thyssen-stiftung.de>

Gerda Henkel-Stiftung

Mittelpunkt der Fördertätigkeit der Gerda-Henkel Stiftung ist die Unterstützung deutscher und ausländischer Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler auf dem Gebiet der Historischen Geisteswissenschaften. Des Weiteren fördert die Stiftung Projekte im

Rahmen ihrer Sonderprogramme "Sicherheit, Gesellschaft und Staat", "Islam, moderner Nationalstaat und transnationale Bewegungen" sowie "Zentralasien".

Weitere Informationen: www.gerda-henkel-stiftung.de

Hans Böckler Stiftung

Gefördert werden insbesondere Projekte, die dazu beitragen, die Bedingungen für Mitbestimmung und gewerkschaftliche Interessenvertretung zu verbessern. Das Forschungsförderungsprogramm der Hans-Böckler-Stiftung hat sechs Schwerpunkte, hierzu gehören u.a. Strukturwandel - Innovationen und Beschäftigung, Mitbestimmung im Wandel und Zukunft des Sozialstaates/der Sozialpolitik.

Weitere Informationen: <http://boeckler.de>

Philip Morris Stiftung

Die Stiftung fördert Projekte, die das übergreifende Themenfeld „Mensch und Zukunftswandel“ in den Mittelpunkt stellen. Sie sollen dazu beitragen, bedeutsame Konsequenzen neuer wissenschaftlicher Erkenntnisse und Technologien frühzeitig zu identifizieren, ihre Folgen einzuordnen, daraus notwendige Veränderungen vorzubereiten sowie der Gesellschaft und ihren Strukturen flexible Reaktionen auf den Wandel zu ermöglichen.

Weitere Informationen: <http://www.philipmorrisstiftung.de>

VolkswagenStiftung

Die Volkswagenstiftung bietet personen- und strukturbezogene Förderung für alle wissenschaftlichen Disziplinen an, schreibt aber auch thematisch gebundene und auslandsorientierte Forschungsinitiativen aus.

Weitere Informationen: <http://www.volkswagenstiftung.de>